

## Vie régionale → L'actu

**DÉCOUVERTE** ■ 12 jeunes Roannais du centre social Condorcet ont assisté au tournage d'une émission de télé

# Dans les coulisses des *Grandes gueules*

Jeudi dernier, dans le cadre d'un séjour à Paris, une douzaine d'ados du centre social Condorcet, à Roanne, ont pu découvrir les coulisses de l'émission *Les Grandes gueules*, diffusée chaque jour sur les ondes de RMC et à l'antenne de la chaîne RMC Story.

Etienne Chaize  
etienne.chaize@centrefrance.com

« **R**éprise dans 30 secondes. Tout le monde en place sur le plateau ». Jeudi 18 avril, pendant trois heures de direct entrecoupées de coupures publicitaires, 12 ados roannais ont assisté au tournage des *Grandes gueules*, l'émission quotidienne de débat de RMC, animée par les journalistes Alain Marschall et Olivier Truchot.

Ce jour-là, la question des dons de milliardaires pour la reconstruction de Notre-Dame était au centre des discussions. Ça, mais également celle des Gilets jaunes, à quelques jours de l'acte 23 du mouvement, entre autres. De 9 heures à midi, les Roannais ont écouté, stoïques, profitant des pages de réclames pour se dégourdir les jambes. « On voyait que ma couette », s'amuse Mouyna, qui aurait bien aimé passer à la télé. « Les sujets étaient super ac-

cessibles », se réjouit quant à lui Bastien, l'un des plus âgés du groupe (17 ans). « C'était long ! », souffle Asmar, 11 ans, à la fin du tournage, rejoint dans son analyse par plusieurs camarades, touchés par l'ennui par moments.

Permettre à ces ados de « développer leur esprit critique »

L'expérience n'en reste pas moins enrichissante pour ces jeunes issus d'un atelier d'introduction au journalisme, *Ado News*, mis en place au sein du centre social dans le quartier du Parc.

Comme l'explique Maxime Gonnet, animateur, la démarche s'inscrit dans un projet plus large, autour de la citoyenneté. Le but : permettre à ces ados de « développer leur



**PLATEAU.** L'émission *Les Grandes gueules* est tournée au campus Altice, dans le 15<sup>e</sup> arrondissement de Paris. Ces locaux abritent notamment les rédactions de BFM TV, RMC, *L'Express* ou encore *Libération*, propriétés du groupe Altice, détenu par l'homme d'affaire Patrick Drahi. PHOTO : E. C.

esprit critique et apprendre à exprimer leurs idées ». Pour cela, le centre a mis en place différents rendez-vous, comme des cafés débats baptisés « Choco discut » ou juste-

ment un journal, *Ado News*, qui rassemble près d'une quinzaine de jeunes, de 11 à 17 ans, tous les lundis soirs.

Pour prolonger le travail engagé avec le journal, ces

jeunes ont la possibilité de participer à un séjour à la découverte des institutions. Cette année encore, comme depuis 2016, c'est donc à Paris qu'ils se sont rendus, du lundi 15 au

jeudi 18 avril.

Avant le tournage des *Grandes gueules*, dernière étape du voyage, le programme était bien rempli pour les participants. Outre une visite du musée du Louvre, de longues balades à pied à la découverte des monuments parisiens, un pique-nique sur le Champs de Mars ou la participation à un débat dans les locaux de Playbac presse (*Mon Quotidien, L'Actu...*), ils ont notamment été reçus, mercredi dernier, par la députée Nathalie Sarles et son assistante parlementaire, Laure Déroche, à l'Assemblée nationale, pour un petit-déjeuner qui devrait rester gravé dans leur mémoire. « Ce n'était pas une rencontre formelle, ils ont vraiment pu échanger avec la députée », souligne Maxime Gonnet.

### Petit-déjeuner avec la députée

Bientôt, ils reprendront le clavier pour narrer leurs aventures à la Capitale dans le prochain numéro de leur journal. Ils les ont également immortalisées en vidéo et réaliseront un vlog (journal de bord vidéo) pour garder une trace de ces quelques jours. ■